

## WPU-Kurs Sozialgenial



Seit dem Schuljahr 2022/2023 gibt es an der Elisabeth-Strupp-Schule den WPU-Kurs "sozialgenial". Dieser unterstützt das Leitbild unserer Schule durch "Toleranz, Ich-Stärkung und Zusammenhalt." Ein Kurs, der soziales Engagement in den Mittelpunkt stellt, die Persönlichkeit der einzelnen Schülerinnen und Schülern fördert und den Zusammenhalt stärkt.

"Sozialgenial - Schüler engagieren sich" ist ein Service-Learning-Programm der Stiftung Aktive Bürgerschaft. Sozialgenial wird gefördert von der DZ Bank sowie weiteren Genossenschaftsbanken und unterstützt vom Hessischen Kultusministerium. Sozialgenial entstand 2009 auf Initiative der heutigen DZ Bank.

Die Elisabeth-Strupp-Schule ist seit 2022 Mitgliedsschule bei sozialgenial.

<https://www.aktive-buergerschaft.de/service-learning/service-learning-mit-sozialgenial/>

### **"Was kannst du gut, was anderen nützt?"**

Mit "sozialgenial" entwickeln Schülerinnen und Schüler im Unterricht eigene Ideen für ein Engagementprojekt, das sie mit außerschulischen Partnern umsetzen können.

Mit sozialgenial fördern wir, dass Schülerinnen und Schüler fürs Leben lernen und unabhängig von Ihrer Herkunft an ehrenamtliches Engagement herangeführt werden.

Das spannende an diesem Kurs ist, dass man vorher nie sagen kann, wohin sich ein Kurs entwickelt. Jeder Kurs ist anders, das Projekt kann innerhalb oder außerhalb der Schule stattfinden. Der Schwerpunkt kann auf dem Bereich Integration und Teilhabe, Naturschutz oder Demokratie liegen.

Ein Schwerpunkt ist die Persönlichkeitsentwicklung jeder einzelnen Schülerin oder Schülers.

Der **WPU-Kurs 9** beschäftigt sich mit dem Schwerpunkt der **Projektfindung**.

Es werden Begriffe wie sozial, Empathie und auch Engagement thematisiert. Ein Schwerpunkt ist zudem, dass die Schülerinnen und Schüler soziale Einrichtungen und Vereine in Gelnhausen kennenlernen. Diese werden besucht oder in den

Unterricht eingeladen. Hierzu zählt zum Beispiel die Tafel Gelnhausen oder die Brückenbauer e.V.

Gemeinsam entwickeln die Kursteilnehmenden dann ein eigenes soziales Projekt. Dabei ist es immer interessant, ob die Schülerinnen und Schüler sich für ein Projekt außerhalb oder innerhalb der Schule entscheiden und welche Partner sie für eine Zusammenarbeit finden.

Im **WPU-Kurs 10** setzen die Schülerinnen und Schüler ihr **Projekt** dann um.

Unser erstes Projekt **“Alt trifft jung”**, wurde von Juni 2023 bis Juli 2024 im Seniorenheim Gelnhausen-Meerholz umgesetzt. Die Schülerinnen und Schüler besuchten einmal die Woche die Seniorinnen und Senioren.

Unser zweites Projekt **“Medienkonzept der Elisabeth-Strupp-Schule”** wird derzeit vom dem WPU-Kurs 10 in unserer Schule umgesetzt. Aufgrund immer mehr auftretender Schwierigkeiten mit sozialen Medien entwickelten die Schülerinnen und Schüler die Idee, hier in der Schule aktiv zu werden. Ihr Schwerpunkt liegt auf der 5. Klassen.

Es wurden 4 Einheiten für die Klassenleiterstunde im Jahrgang 5 zu folgenden Themen entwickelt:

- Infos von mir im Netz
- WhatsApp-Regeln
- Handyvertrag zwischen Eltern und Kindern
- Was kann ich tun bei Schwierigkeiten

Im zweiten Halbjahr gibt es ein Projekttag in den 5er Klassen zu den Themen Mobbing, Fake-News, Datenschutz und Sticker.